
　　 発行日：平成２１年６月２日

　   　 第１回検討委員会 開催
　　　　     　　　☆平成２１年５月１９日（火）１９時００分から
　　　     　　　　　  ひかりが丘小学校コミュニティハウスにて

      発行：横浜市教育委員会事務局学校計画課

○委員長、副委員長の選出 を行い、委員会の運営方法 について決定しました。
○大池小学校・ひかりが丘小学校の小規模校対策については、両校の再編統合で対応する
ことを決定しました。

 １ 委員会の設置趣旨及び検討事項

（設置）
第１条　横浜市立小・中学校の規模及び配置の適正化並びに通学区域制度の見直しに関する基本方針に
　　　　基づき、大池小・ひかりが丘小の小規模校が抱える諸問題に関し、その解消及び児童の教育環境の
　　　　向上について検討するため、「大池小・ひかりが丘小」小規模校再編検討委員会（以下「委員会」と
　　　　いう。）を設置する。

（検討事項等）
第２条　委員会は、次に掲げる事項について検討することとし、検討結果をまとめた意見書を、横浜市教育
　　　　委員会に提出する。
　（１） 統合の時期に関すること
　（２） 統合校の設置場所に関すること
　（３） 統合校の学校名に関すること
　（４） 通学区域変更案に関すること
　（５） 通学安全要望に関すること
　（６） 統合校の教育内容に関すること
　（７） その他小規模校再編に関すること

（委員長及び副委員長）
第４条　委員会に、委員長及び副委員長４名程度を置く。
２　委員長は、委員の中から教育長が指名する。
３　委員長は委員会を代表し、会務を総理する。
４　副委員長は、委員の互選によって定め、委員長に事故あるときは、その職務を代理する。
５　委員長は、教育委員会と協議し、委員会に必要な役職を設置することができる。

（委員の任期）
第５条　委員の任期は、第２条に規定する検討事項等について、横浜市教育委員会に意見書を提出する
　　　　までの間とする。

「大池小・ひかりが丘小」小規模校再編検討委員会設置要綱（抜粋）

　「大池小・ひかりが丘小」小規模校再編検討委員会設置要綱に則り、下記のとおり進め
ていくことを確認しました。

　下記検討結果をまとめた意見書の作成

　　・　統合時期に関すること
　　・　統合校の設置場所に関すること
　　・　統合校の学校名に関すること
　　・　通学区域変更案に関すること
　　・　通学安全要望に関すること
　　・　統合校の教育内容に関すること
　　・　その他小規模校再編に関すること

提出

教育委員会
横浜市会に「横浜市立
学校条例の一部改正」
を提案

市会議決
（正式決定）

決定事項
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 ２ 委員長・副委員長

「副委員長」
要綱第４条第４項に基づき、互選（委員からの推薦）で、全委員の承諾のもと、次の方々に決定しました。

　■　島村　和雄
　■　高橋　学
　■　鈴木　収
　■　小島　貴之
　■　伊藤　美則

 ３ 委員会の運営方法

　「開催場所」
　　ひかりが丘小学校コミュニティハウスで今後も開催します。

　「代理出席」
　　代理出席は認めるが、委員からの引き継ぎ・伝達を受けたうえで、団体の代表として委員の意向を
　伝えることとし、個人の意見の主張に終始することのないようにします。

　「傍聴」
　　傍聴を認めることで委員会運営の透明性は高まるが、委員が傍聴者を意識することで自由な意見
　が述べられなくなる等の弊害が考えられることから、認めないこととします。

　「情報提供」
　　議事内容を掲載したニュースを発行し、①業者による対象区域への各戸配布　②学校での児童を
　通じた配布により周知します。

西ひかりが丘団地自治会会長
フォレストヒルズ自治会会長
大池小学校ＰＴＡ会長
ひかりが丘小学校ＰＴＡ会長
上白根中学校ＰＴＡ会長

委員会での主なご意見・ご質問

☆　検討委員会ニュースは委員には事前に配っておいてもらいたい。
→　そのように対応します。（事務局）

☆　検討委員会ニュース（準備会ニュース）が読みづらい。読みやすく、明るい文章で書いてもらいたい。
→　読みやすくしたいが、議論の内容もできるだけ省略しないように工夫します。（事務局）

　検討委員会を開催するにあたり、「開催場所」「代理出席」「傍聴」「情報提供」について話し合いを行
い、以下のとおり決定しました。

　検討委員会の委員長・副委員長については、「大池小・ひかりが丘小」小規模校再編検討委員会設置
要綱に基づき、協議の結果、下記のとおりとなりました。

「委員長」
要綱第４条第２項により横浜市教育長が指名し、全委員の承諾をいただきました。

　■　中野　保弘　　　上白根連合自治会長　　　（ハーベストタウン町内会会長）
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委員会での主なご意見・ご質問

☆　市営地下鉄の延伸で市街化調整区域の変更が行われて児童数が増えることはないのか。
→　現在のところ、市営地下鉄がこの地区に延伸になるとの話は聞いていない。いずれにしても、
　　この地域に大規模な開発が入り、子どもが急増することはないと見ている（事務局）

☆　うちの自治会ではすみやかに統合に向けて動いた方が良いとのことでまとまっている。

☆　保護者の代表としてはクラス替えがある方が良い。新しい友だちもできるし、いじめなどの問題が
　起きた時にも良い。

☆　統合はいいと思うが、ひかりが丘小学校は児童数が少ないので、子どもがうまくなじめるか心配だ。
　　また、統合前にそれぞれの小学校で抱える問題を解決しておく必要があるだろう。中学校でも不登校
　の問題があると聞いている。
☆　上白根中では大池小とひかりが丘小の子どもの間に溝はあるのか。
→　上白根中も色々あるが、大池小とひかりが丘小で対立しているということではない。（統合でなくても）
　いずれにしろ中学校では一緒になる。（委員）

☆　生きていく上では色々なことがある。統合に向けて問題や不安があると思うが、子どもから大人に
　なる成長の糧になるのではないか。

☆　過去の再編統合で問題はなかったか。
→　人数が少ない方の子どもが、大勢の中に入っていくと、子どもによっては不安やストレスを感じることが
　あるようだが、そのための相談を受ける教職員体制を整えたり、学校を巡回しているカウンセラーと緊密
　に連携を取り合ったりして、しっかりと支援している。（事務局）

☆　子どもに統合について話を聞く機会はないか。
☆　子どもの意見を聞く必要はあると思う。大人では気づかないことがあるだろう。
→　再編統合がはっきり決まっていないので、まだ学校では子どもたちに何も話していない。ただ、子ども
　たちで噂を作って不安感をもっているようだ。統合するかの方針が決まったらしっかりと話をしていきたい
　と思っている。両校で連携を取りながら、新しい学校のイメージなど子どもの意見も聞いて、具体的な交流
　を考えていきたい。（学校長）

☆　今年度は話し合うだけで、来年度再編統合するか具体的に決めればいいのではないか。
→　子どもの数が減っていくので、最短の平成２３年度には統合した方がいい。そのためには設置場所や
　　学校名について年内には決めないといけないだろう。（委員）

 ４ 準備会での説明内容の確認

　準備会で説明した大池小学校・ひかりが丘小学校の現状等（「準備会ニュース」参照）について再度説
明を行い、今後の方向性について話し合っていただきました。

　協議の結果、子どもたちが抱いている不安をできるだけ早く解消するためにも、今回の検討
委員会において統合の是非について決めておくべきだとの意見が多数出されました。
　そこで採決をとらせていただいたところ、大池小学校・ひかりが丘小学校の小規模校対策に

ついては両校の再編統合により対応することを全会一致で決定しました。

　統合校の設置場所、学校名、教育方針等については今後の検討委員会で協議することとし
ます。
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「大池小・ひかりが丘小」小規模校再編検討委員会では、常に皆さまからのご意見をいただいております。
ＦＡＸかＥメールにて、事務局までご連絡ください。
＊「大池小・ひかりが丘小」小規模校再編検討委員会事務局
　　横浜市教育委員会事務局　学校計画課 FAX：045-651-1417

Eメール：ky-hikarigaoka@city.yokohama.jp
TEL：045-671-3253

　大池小・ひかりが丘小　小規模校再編検討委員会名簿

【委員長】
　中野　保弘　　　上白根連合自治会会長　（ハーベストタウン町内会会長）

【副委員長】
　島村　和雄
　高橋　学
　鈴木　収
　小島　貴之
　伊藤　美則

【委員】
中井　正文
宮崎　芳雄
鈴木　廣子
磯野　寛
岡部　末敏
成瀬　志津子
山内　道子
生井　正弘
鈴木　載代

ひかりが丘団地自治会会長
上白根町内会　学校担当
上白根地区民生委員児童委員協議会　副会長
旭区青少年指導員連絡協議会　上白根地区会長
旭区体育指導委員連絡協議会　上白根地区会長
ひかりが丘地域ケアプラザ所長
ひかり本部運営委員会　委員長
ひかり本部運営委員会　委員
上白根地区社会福祉協議会会長

大池小学校ＰＴＡ　副会長
大池小学校ＰＴＡ　書記
大池小学校ＰＴＡ　会計
ひかりが丘小学校ＰＴＡ　副会長
ひかりが丘小学校ＰＴＡ　書記
ひかりが丘小学校ＰＴＡ
大池小学校校長
ひかりが丘小学校校長
上白根中学校校長

柴田　登志子
新谷　春美
日塔　由紀子
有我　恵子
鈴木　さをり
大林　美幸
深山　喜美子
西野　正人
保科　達郎

西ひかりが丘団地自治会会長
フォレストヒルズ自治会会長
大池小学校ＰＴＡ会長
ひかりが丘小学校ＰＴＡ会長
上白根中学校　ＰＴＡ会長

本検討委員会は、上記の体制で検討を進めていきます。

【次回の第２回検討委員会の日程】
  ★平成２１年６月１６日（火）　１９時から　ひかりが丘小学校コミュニティハウス

「大池小・ひかりが丘小」小規模校再編検討委員会の経過、横浜市の基本方針等はホームページでもご覧いただけます。
　　・基本方針など　http://www.city.yokohama.jp/me/kyoiku/kyoiku_info/gakku-houshin.html
　　・「大池小・ひかりが丘小」小規模校再編検討委員会
  　　　　　　　　　　  http://www.city.yokohama.jp/me/kyoiku/gakku/shoukibo/
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